

REFORMA

EL NORTE

MURAL

Abren brecha deuda de Pemex y soberana

El último recorte de Fitch a la calificación de Pemex ubica a la compañía tres escalones abajo de la calificación soberana de México.

Marlen Hernández

El último recorte de Fitch Ratings a la calificación crediticia de Pemex ubica a la compañía tres escalones abajo de la calificación soberana de México.

El viernes, la calificadora situó la deuda de Pemex en moneda extranjera en el nivel BB, mientras que la del País se encuentra en BBB.

En este sentido, también revisó a la baja su evaluación del apoyo gubernamental para la petrolera desde "moderado" a "débil".

"La revisión a la baja de la fortaleza del vínculo entre las calificaciones de Pemex y las del soberano (México) refleja la demora y la incertidumbre de un apoyo excepcional del Gobierno hacia la compañía a la luz de las dificultades financieras que Pemex enfrentará como resultado de la disminución de los precios del petróleo", apuntó Fitch en su análisis.

Asimismo, resaltó que esta situación refleja el alto nivel de transferencias de la empresa al Gobierno.

En el 2019, el soporte total del Gobierno para Pemex ascendió a 9.5 mil millones de dólares, mientras que las transferencias de Pemex a la Administración federal ascendieron a 22 mil millones.

Además, la calificadora advirtió que un debilitamiento adicional de la fuerza del enlace entre Pemex y la calificación soberana podría resultar en una rebaja de varios niveles a una categoría de calificación B.

"Si el Gobierno retrasa las medidas de apoyo extraordinarias, la calificación de Pemex continuará deteriorándose", advirtió.

Desde el 6 de junio pasado, la calificación de Fitch Ratings a la petrolera la ubica en grado especulativo, también llamado "basura".

En tanto, Moody's la tiene apenas un escalón arriba del grado especulativo y S&P dos niveles arriba.

En caso de que una de estas calificadoras también redujeran a nivel "basura" la nota de Pemex, los fondos de inversión internacionales estarían obligados a vender los bonos de la petrolera.

En cuanto al enlace entre la petrolera y la deuda soberana, Moody's también tiene la calificación de Pemex tres escalones por debajo del nivel de la deuda de México, con niveles de A3 y Aa3, respectivamente.

Con lo que sólo S&P mantiene las calificaciones de la petrolera estatal y de México en los mismos niveles, con una calificación de BBB, a dos escalones del nivel "basura".